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Н 1 июля вы полнить план 
д о р о ж н ы х работПередовые колхозыВ памяти людей надолго-сохранятся дни строительства шоссейной дороги Горький— Муром— Кулебакп. Это были дни изумительного народного подъема, дни, в которые десятки тысяч людей, охваченные, единым порывом, единым стремлением, творили трудовые подвиги. Огромпые горы, леса н болота отступали перед натиском тесно спаянной трудовой армии. На месте холмов, ложбин и кустарников с каждым часом вес дальше и дальше вырастало ровное земляное полотно.Тысячи строителей, звеньев, сотни колхозов час за часом, день за днем показывали образцы трудовой доблести. Выполняя и* перевыполняя свои обязательства, они добивались общей победы. Колхозники и рабочие, врачи и артисты, партийные il советские работники, инженеры и десятники еще и еще раз продемонстрировали на строительстве единство нашегоЖивая народная инициатива могучим ключом бьет на всех участках народного хозяйства, ІІа-днях в нашей газете было опубликовано обращение колхозников сельхозартелей 'Новый путь» и имени Молотова, Крут- цовского сельсовета, ко всем трудящимся Ветлужского района! В своем обращении колхозники предлагают строить автогужевую дорогу Горький— Вет- л’уга — Пыщуг. Пшщиаторы строительства обязались отработать на народной магистрали по 15 дней и уже в 1941 году заготовить по 5 кубометров камня.В  колхозе. «Новый- путь уже развернулось сошіал пстичее кос соревнование за быстрейшее выполнение своих обязательств. Застрельщиками соревнования здесь выступают колхозницы И. Полетаева, К. Иванова, А. Пшеницина и другие. Они у ж е  выполнили половину своих обязательств — заготовили для дороги Горький— Ветл у га— Пы- щуг но 2 ,5  кубометра камня.Обязательным условием успешной работы на строительстве народной магистрали является выполнение плана дорожных работ 1941 года, «Мы призываем колхозников II колхозниц Ветлужского района,— говорится в обращении колхозников артелей «Новый путь» и имени Молотова , — государственный ітлан дорожного строительства 1941 года выполнить к 1 июня по каждому колхозу и сельсовету».

нашегорайона практическими делами отвечают на призыв крутЦов- ских колхозников. Вот как выполняются дорожные работы в Калиновском колхозе, Хуторского сельсовета. По инициативе председателя правления т. Зайцева создана постоянная бригада из 15 колхозников. Бригада уже заготовила . и вывезла па строительствъ моста через р. Турнику 62 кубометра леса. Колхоз «Красная АнтонихаV этого же сельсовета уже заканчивает выполнение плана дорожных работ:Хорошо работают на дорожном строительстве отдельные колхозы Мпкрпхгшского сельсовета. Так, например, колхозы имени Ворошилова и Новый, путь* выполнили больше 70 процентов плана 1941 года.К сожалению таких примеров можно привести очень мало. Руководители многих колхозов и исполкомов сельсоветов все еще придерживаются вредной очередности, дорожные работы откладывают наконец лета, когда закончатся нолевые работы. Это относится, в частности, к правлениям колхозов «Заря» н Труженик , БелитевекоГо сельсовета. которые ио-настоятему еще не 'приступали к дорожным работам. То же можно сказать о руководителях колхозов (Север* и . (Красный Клсновик». Хуторского сельсовета, Все это приводит к тому, что и районный план дорожного, строительства на 1941 год поставлен под угрозу срыва.Строительство дороги Горький— Ветлуга— Пыщуг потребует максимального напряжения сил и энергии всех трудящихся района. Надо будет покрыть камнем десятки тысяч квадратных метров, построить десятки -мостов, заготовить и вывезти тысячи кубометров камня, песку и леса, Надо уже сейчас готовиться к строительным работам. Следует в каждом колхозе создать постоянные дорожные бригады, немедленно организовать внутри района изыскание, заготовку H вывозку камня h других строительных материалов.Задача первичных парторганизаций и исполкомов сельсоветов— шире развернуть социалистическое соревнование за быстрейшее окончание дорожных работ 1941 года, за образцовую подготовку к строительству народной магистрали Горький Ветлуга— Пыщуг.

Подписка на заем проходит дружно и  организованно
Б о л е е  13 тысяч п о д п и с ч и к о в  н о в о г о  з а й м аНа 7 июня сумма подписки на заем третьей пятилетки (выпускчетвертого года) в районе достигла 1 .872 тысяч рублей.13410 рабочих.служащих и колхозников района приобрели облигации нового лайма.В.сельской местности особенно успешно идет реализация займа в Макарьевской,. Микрихшіеком и I[.-Успенском сельсоветах.Отстают М откіш сіш й, Кату них и нс кий, Туранский и Крутцов- ский сельсовета.

I О гр о м н ы й  успех 
н арод н ого 

займавсея стране заем проходит подписка на с большим
Среде колхозников 

Макарьевского сельсоветаНа 88 тысяч реализован«) j новыя заем подписались все Займа Третьей Пятилетки (выйуж: колхозники, дав взаймы государ- четвертоигдюда) среди кодхоячг ,„ у  6 тысяч рублей, ков Макарьевского сельсовета. ■ Члены колхоза „Искра“ подпи- Особенно дружно и организован-1 салясь на заем на 3 тысячи руб- ио прошла п дпнека на новый; лей и уже 2125 рублей внесли на- 280.4 в колхозе новый j лей‘„Свободный 'личными.труд“ , где в первый і день на : П . СМ ИРНОВ.На 32S0 рублейДружно и организованно проходит подписка на -!с Третьей Пятилетки (впвуск V  .-иергого года У  в колхозе „Вперед“ , Вознесенского сельсовета. Рядовые колхозники А. И . Соколов, Г . 11. Попов я
многие другие подписались на 150 рублей каждый. Всего в колхозе реализовано займа уже на 3260 рублей. К.

На месячный оклад2 нюня на собрании рабочим-, Бригадиры тракторных бри- ков Вет.іужской МТС было за- гад т.т. Староверов, Голубев, слушано сообщение о - выпуске Хохлов, Голубев 11., Чирков, государственного займа Третьей Микрйпюв и др. подписались Пятилетки (выпуск четвертого на 300 рублей каждый. Всего года). Тут же на собрании раз- в первый вечер была оформле

но новый под‘ емом.Рабочие, служащие и колхозники Башкирской АССР за три дня подписались на 9 5 ,5  миллиона рублей, на 2 .3 0 0  тысяч рублей больше окончания подписки прошлого года.Среди трудящихся Архангельской области к 6 июня заем размещен на 62 .4 8 2  тысячи рублей. С успехом идет размещение Займа в Ненецком национальном округе. Население заполярных тундр оформило подписку па 1 .9 35 тысяч рублей.Подписка на заем по Одесской области к утру 6 июня составляла 126.436 тысяч рублей. Большинство колхозников области уже внесло деньги в уплату за облигации нового займа.Трудящиеся Киргизии дали взаймы государству 70.733 тысячи рублей, превысив итоговую сумму прошлогодней подписки на 10 миллионов рублей. Больше половины всей подписной суммы дали колхозники. Колхозник Аманкул Чикиров пограничного Атбатинекого района подписался на 4 .0 00 рублей. Его жена и сын— на 1 .0 0 0  рублей. Тут же онп внесли наличными 2 .5 00 рублей.вернулась подписка на заем. Служащие и инженерно-технический персонал подписались на месячную зарплату. па подписка рублей. на сумму 12000А. В И ХА Р ЕВ .В Каменском лесничестве, В ет-1 личестве 17 человек лужского лесхоза, дружно и орга- на полный месячный низованно прошла подписка на Общая сумма подписки ■>аем Третьей Пятилетки (выпуск 2675 четвертого года). ’ ,Все рабочие и служащие в ко- Б . ЧИСТЯКОВ.
подписалисьзаработок.составляетрублей.

С  большим подъемомС большим над'емом прошла ; по многодетности. Колхозница Та- подпиока на-заем Третьей Пяти- тьяна Григорьевна Хлопова (Крас летки (выпуск четвертого, года) в j но-Камснский колхоз), подписы- Проновском сельсовете. Если в ваясь на 150 рублей, выразила прошлом году общая сумма под- ] чувство глубокой благодарности писки составляла 31.000* рублей, партии, советскому правительству
В Главном Управлении 

Трудовых Резервов при С Н К  С С С Р. На 4 июня школами Ф ЭСНш ш  Трудовых Резервов при послано на производство свыше СНК СССР обязала городские.

то в нынешнем году она выражается в сумме 5 0 .0 0 0  рублей.Большая активность по подписке на заем наблюдается среди колхозниц, получающих пособие
и лично товарищу Сталину за ликую заботу о многодетных терях. С. КАБАНОБ.

ве-ма-
свыше СІІК14 0.00 0 выпускников, в том областные, краевые и pccny.fi- чнеле более 35.000 горняков, ’ ливанские управления трудовых1 і.ООО строителей, 14.000 резервов не позже 10 июня Большин- 1 1закончить передачу всех вы-прпсту-жедезяодорожннков. ство выпускников уже пило к работе.Коллегия Главного Уиравле- пускинков школ ФИО ленным предприятиям.

К а ж д ы й  т р у д о с п о с о б н ы й  — п о д п и с ч и к  на заемХорошо прошла подписка назаем в колхозе «Прогресс». Ту- раиского сельсовета. Здесь каждый трудоспособный колхозник является подписчиком на обли- промыш- танин Займа Третьей Пятилетки ((выпуск четвертого года). Об
щая сумма подписки в этом колхозе выражается в 8000 рублей.Всего по Туринскому сельсовету реализовано займа на 43475 рѵблей. И. ОРЛОВ.

Активность
домохозяекДружно подписались на новый заем домохозяйки Л . Голубева,А. Сверчкова, А. Окунева,А. Цветкова п многие другие,проживающие в 45 кварталег. Ветлуги.Всего среди домашних хозяек этого квартала реализовано займа на 800 рублей. Л . СОБОЛЕВА.

Оплатила 
полностьюПодписка на Заем Третьей Пятилетки (выпуск четвертого года) л Ветлужском педагогическом училище прошла дружно и организованно. При месячном фонде заработной платы 9237 рублей подписка составляет 9960 рублей. Каждый работник подписался на новый заем. Техническая работница Соловьева Мария Александровна уже полностью оплатила всю сумму подписки. Е. БОРИСОВА.



2 Л В Н Я Н  С K O I  З Н А М Я  _______ 8 июня 1941 г!, Л! 183 (2522>С пленума райкома ВЛКСМ6 июня в зале заседаний райсовета состоялся очередной пленум РК ВЛКСМ. Пленум обсудил два вопроса:1. 4} массовой оздоровительной работе среди пионеров и школьников на период летних каникул 1941 года.2 .0  выполнении решений X I пленума Ц К ВЛКСМ  о работе колхозных комсомольских организаций по строительству водоемов.Доклад по первому вопросу сделала заведующая пионерским клубом т. Смирнова, которая подробно рассказала о плане работы е детьми в период летних каникул.В нынешнем году намечено организовать два пионерских лагеря. Один пионерский лагерь организуется в соле Белышсве на 180 человек, а  другой в Алексеевском колхозе на 120 человек. Кроме того намечается организовать выезд в лагери 100 п ион еров-вое питании ковдетдома.Однако к проведению этих мероприятий подготовка организована крайне неудовлетворительно. Р К . ВЛКСМ il комсомольские организации плохо занимаются вопросом подготовки к открытию пионерского лагеря. Достаточно сказать. что на 6 июня заключено договоров о колхозами и организациями па посылку пионеров и школьников в .лагерь только 42.В ряде школ с окончанием учебного года распустили и пионерские отряды. В Ветлужской Н СЩ  еще не подобраны пионервожатые. А в Туринской, Вознесенской, Катуш ш ш скоя школах всю работ) по проведению летнего отдыха детей ограничили составлением планов, а эти планы не выполняются.Выступая в прениях, директор-Рязановской школы тов. Дмитриев рассказал о том, что намечает сделать Рязаповсвая школа по организации летнего отдыха детей._ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

— Семь лет,— говорит он, — как мы имеем свой пришкольный участок, где силами*4 учащихся проводится вся работа. Этот участок мы дополнили ягодным садом, где посадили 40 кустов крыжовника, 120 кустов смородины и 200 кустов малины. Весь участок составляет площадь 1 ,5 гектара. Неплохо у нас организована работа юннатов. В лстійге каникулы мы организуем трехдневные пионерские лагери. Учащиеся будут собирать колосья, шефствовать над молодняком. Уж е 25 человек шефов приступили к работе по шефству над молодняком. Мьг намечаем организовать однодневные экскурсии с ночлегом, где ребята будут собирать коллекции, гербарий и т. д.Всего в прениях по этому вопросу выступило 9 человек: Веселова (Роно), Тухтунов (ДТС). М ягков, Троицкий (Вет- лужская средняя школа), Тай- ковцев, Белов и другие.Пленум райкома комсомола принял по этому вопросу развернутое решение, где намечены конкретные мероприятия но организации летнего отдыха детей. Основное внимание обращено на то,чтобы дети в летний период оказывали посильную помощь колхозам и предприятиям. Шефство над молодняком, охрана урожая, сбор колосьев, посадка деревьев, разведение рыбы, оборудование пришкольных участков и работа на них — все это должно быть максимально использовано в период летних каникул. Каникулы пе для безделья! Школьники в пентод лета должны ■ поработать на колхозном поле, на опытном участке, изучать богатства своего района, села и области.По второму вопросу— о выполнении решений XI пленума Ш  ВЛКСМ о работе колхозных комсомольских организаций по

строительству водоемов с докладом выступил зам. секретаря РК ВЛКСМ тов. Смирнов. Докладчик указал на то, что комсомольские организации мало проявляли инициативы в деле строительства водоемов, много занимаются разговорами, а не практическими делами. В 1940 году силами комсомольцев отремонтировано старых и построено новых прудов 59. Построен новый водоем в колхозе «Пролетарий», и в колхозе М . Горького. Проиовского сельсовета. Но большинство комсомольских организаций этим вопросом по- гущсству не занимаются. В Ко- потігашской, Виновьевской комсомольских организациях вынесли но этому вопросу решения, а конкретными делами не занялись. Решения остались на бумаге. Выступивший в прениях секретарь комсомольской организации тов. Овчинников указал на то , что в колхозе.«Пролетарий)', Проиовского сельсовета, построили пруд, но уход за ним не организовали, в результате из пруда вода утекла.— В нашем районе,— говорит тов Овчинников, — еще мало хороших прудов. Мы должны выполнить решение X I пленума ЦК ВЛКСМ о строительстве водоемов в колхозах. Комсомольская организация в колхозе имени Молотова хорошо организовала работу по устройству плотины. Здесь в ближайшее время будет строиться силами комсомольцев новый пруд.В качестве конкретных задач по выполнению решения XI пленума Ц К ВЛКСМ пленум райкома комсомола>поставил задачу, чтобы каждая комсомольская организация построила водоем и широко организовала посадку деревьев. Пленум наметил конкретные мероприятия по участию комсомольцев в работе но благоустройству колхоз- пых сел.

Н А  ТЕМ Ы  Д НЯ
О б о а з ц о в о  Р и і "’  • гаше|>,  4 стране за годы

О бСЛ УЖ И ВЗТЬ советской вла-
р а д и о с л у ш а -
тал ей ! распространи-

Д е т с к и е  я с л и »  * в
в к о л х о з а х  колхозе каждый человек дорог. II стар и мал выходит па поле. Работа находится всем. Безлюдны колнпе. Радиоточки все в больших размерах проникают в города и села. .Однако очень часто трудящиеся нашего города вполне законно проявляют недовольство в связи с тем, что радиоузел плохо обслуживает радиослушателей. Об этом десятки писем’ поступают в редакцию газеты «Ленинское Знамя».Или взять другой момент: жители города в выходные дни имеют больше свободного времени, но почему-то выходные дни радиопередачи не транслируются. Заведующий райотделом связи. Скакунов обменяет это тем, что электростанция не обеспечивает радиоузел энергией. И успокоившись этим, не принимает никаких мер к тому, чтобы обеспечить в выходные дни радиоузел энергией.Вопросами обслуживания трудящихся города должен заниматься городской совет. Однако в горсовете рассуждают так: «Радиопередачами должен заниматься райотдел связи, а нас это меньше всего . касается». Вот уж поистине Иван кивает на Петра, а Петр к il в а е т на И в а н  а » . Правда, в горсовете иногда и соглашаются с тем, что обслуживание радиослушателей не может проходить мимо горсовета, вызывают но этому вопросу заведующего райотделом связи, разговаривают о культурном обслуживании, но бесполезно.В городе имеется немало ж елающих заниматься радиогимнастикой. По радиоузел транслирование гимнастики по радио иногда не производит.Передачи в выходные дни и трансляция гимнастики по радио должны производиться регулярно. Этого ждут трудящиеся города от горсовета и райотдела связи,_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

хозные улицы в горячую пору сеноуборки, уборки хлебов.Позаботиться о том, чтобы каждая колхозница-мать имела возможность Припять участие во всех полевых работах, о том, чтобы ее дети в это время не были безнадзорны— прямая обязанность каждого правления колхоза.Сезонные детские ясли— вот что необходимо каждому колхозу. В  прошлом году 92 колхоза района имели еезопные детские ясли. Многие из них, где работали честные, добросовестные люди, хорошо оправдали свое назначение. Мать-колхозница и ее дети полюбили детские ясли. Неслучайно поэтому, в таких колхозах, как «Призыв к борьбе», Медведовского сельсовета, «Путь Ленина •, Ту райского сельсовета и др. уже с ранней весны этого года сезонные ясли начали функционировать.Не менее 95 колхозов района должны иметь в этом году сезонные детские ясли. В оставшееся время до массовых полевых работ в каждом из этих колхозов необходимо провести все подготовительные работы с тем, чтобы ясли открыть вовремя.Особенно важно подобрать для работы в детские ясли р а ботниц, внушающих доверие колхозниц.Каждое сельпо обязано уже сейчас выделить необходимые фонды продуктов (сахар, крупы и т . д .) для детских яслей, а правления колхозов должны, в свою очередь, расходовать их исключительно по назначению.К работе детских яслей необходимо приковать внимание сельских врачебных пунктов и районного отдела здравоохранения.
Жизнь Красной АрмииВзвод в наступленииПоле «боя» казалось пустым. На нем пе было даже сколько- нибудь примечательных ориентиров: ни отдельных домиков, ни мельниц, ни указателей дорог. Разве что справа редкая, пе по-весеннему прозрачпая роща, да вдали, на горизонте, зубчатые очертания леса. Вот и все.Командир роты старший лейтенант Попов заранее выбрал этот участок местности для взводного учения.Накануне старший лейтенант -обошел из конца в конец все поле, указал младшему сержанту Павлюку,, где п как он должен расположить в обороне отделение, обозначающее противника», разыграл с посредниками примерный ход учения и проинструктировал их так, чтобы в процессе занятия они не сковывали инициативу командиров отделений, но вместе с тем были строги и взыскательны к

малейшим недочетам....«Б ой » уже идет. Артиллерия «противника» обстреливает район исходного положения наступающих и сама в свою очередь находится под воздействием артиллерийского огня. Но местность, на которой разыгрываются эти события, все еще остается безлюдной. Находящиеся в обороне заняли на склонах безымённой высоты отлично замаскированные окопы. Наступающие расположились на исходном положении за надежным укрытием. Только наблюдатель, переползая по-пластунски, продвинулся вперед il залег за небольшой .  кочкой, неотрывно всматриваясь вдаль.Организовать бой. особенно -наступательный, — не простое дело. Красная Армия обильно насыщена боевой техникой. Надо согласовать действия этой техники применительно к обстановке— каждому поставить чет

кую задачу, чтобы в динамике боя тесно сочетались огонь н движение. Надо держать прочную связь с соседними взводами— па учении они обозначены небольшими группами бойцов. Нельзя упустить и вопросы, связанные с работой тыла: питание боеприпасами должно быть бесперебойным.Командир взвода младший лейтенант Голубев, указывая на местности направления и рубеж и, кратко и четко формулирует каждый пункт своего приказа.Отдача приказа заняла несколько минут. Младшие командиры повторили его и быстро разошлись по своим отделениям. Еще, немного— h взвод начал наступление.Едва правофланговое отделение выдвинулось с исходного положения, как вдали прозвучала пулеметная очередь.— Ориентир 2, правее одни

палец, ближе 10О. Станковый пулемет!— немедленно доложил наблюдатель.Условным сигналом младший лейтенант приказал подавить пулемет «противника».Наступление развернулось. Используя огонь, командир взвода обеспечивал быстрое продвижение стрелковых отделений от одного рубежа к другому. В отделениях младшие командиры управляли огнем ручных пулемётов и действиями бойцов. Когда на очередном рубеже приходилось задерживаться перед новым движением вперед, каждый боец, положив рядом винтовку, сноровисто окапывался. Работая малой саперной лопатой, он взрезал слой дерна и выбрасывал груды земли. Так быстро возникало укрытие.предохранявшее стрелка от огня «противника».Младший лейтенант Голубев не только управлял боем своего взвода: он одновременно следил за тем, чтобы все действия выполнялись так,' как требует устав. Несколько бойцов, неправильно оценив местность, залегло в неглубокой лощинке, которую. пссомнеппо, простреливал

ручной пулемет «противника». Младший лейтенант потребовал от командира отделения указать бойцам более выгодное место для стрельбы — на несколько метров дальніе.-Руководитель учения, старший лейтенант, внимательно наблюдал за тем, как командир взвода управляет боем. Посредники проверяли, достаточно ли сноровисто в четко работают расчеты станковых пулеметов; они следили за тем, чтобы каждое действие выполнялось умело, расторопно, как это требуется в бою....Взвод накопился на рубеже атаки. Бойцы дозаряжают винтовки. Приготовлены ручные гранаты. Еще момент— и взвод бросается в атаку. Станковые пулеметы ведут огонь по огневым точкам в глубине обороны, препятствуют подходу контратакующих групп «противника».На этом был дан «отбой ».Бойцы и командиры много поработали на учении. Вето они были удовлетворены результатами: взвод действовал в наступлении энергично, решительно, умело._ _  Б . ГЛЕБОВ.Н-екая стрелковая часть.
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Проверочные испытания в школах

И т о ги  испытаний в Калининской 
средней школе"  Праздничнее оборудование классных комнат в Калининской средней школе сохранилось до конца испытаний. Свободно чувствуют себя • учащиеся в этой обстановке. День га днем проходят испытания. Учи■ (К/.теля и учащиеся подНодят итоги своей годовой работы. Эти итоги у разных преподавателей и в разных классах различны.В тех классах, где серьезно и добросовестно работают учащиеся и классные руководители, хороши » итоги. К таким классам относится 7 „ Б “ (классный руководитель Л. А. Каблянова). В течение всех испытаний у 35 учащихся была только одна плохая оценка. Такие предметы как физика, геометрия были сданы только на отлично и хорошо; по физике все 35 учеников получили „отлично“ , по геометрии (преподаватель С. В . Ва- ловаткин) „отлично“ получили 26, „хорошо“ '—-Я. Учащиеся Юдинцева, Торопова, Шубин и другие вполне заслуженно получили отличные опенки. Их ответы ясны, конкретны я правильны.Учащиеся 10 класса „ A “  неплохо написали сочинение. Из 22 учеников на „отлично“ и „хорошо“ написали 12 человек, только один получил плохую отметку. Хорошие показатели десятиклассники имеют по истории СССР (преподаватель Черноперов), по которой учащаеся получили 16 отличных и хороших оценок.  ̂ »

I • По наряду е этим есть и такие 
I классы, где учащиеся плохо сдают испытания, так как в течение года они работали недостаточно. К таким можно отнести 7 класс „A “ . Учащиеся отличаются большой недисциплинированностью, во время испытаний пускали в ход шпаргалки, подсказывали. Это говорит за то, что некоторые учащиеся в течение учебного года не боролись за прочные знания, а на испытаниях гонялись за хорошими отметками, надеялись на подсказки. Поэтому и неудивительно, "что по геометрии- плохие оценки получили 8 учащихся, по русскому языку— 9 и литературному чтению— 8 человек.Плохие результаты по геометрии имеют учащиеся десятых классов. В 10 классе „A “ отличные и хорошие оценки получили 8 человек, плохие— 7. Т а к и е  же плохие показатели по геометрии имеют и учащиеся 10 класса Плохие результаты проверочных испытаний текущего года по некоторым классам должны послужить серьезным уроком для педагогического коллектива Калининской школы. Дирекции и преподавателям нужно учесть все ошибки нынешнего года и сделать вывод, на какой класс и на какие дисциплины следует больше всего обратить внимав не в будущем учебном году.II. ВЕСЕЛОВА, школьный инспектор роно.

В в в н н о -ф и з к у л ь т у р н ы е  с о р е в н о в а н и я  ш к о л ь н и к о в

П ро и з в е д е н и я  кл ассиков 
м а р к с и з м а -л е н и н и з м а  
на л и т о в с к о м  яЭы кеГосударственное издательство Литовской ССР выпустило в свет на литовском языке ряд произведений классиков марксизма-ленинизма. В число изданных книг— работы В .И . Ленина «Государство п революция » , « Ка в оргаюізовать соревнование?», «О кооперации» " др.

При Рижском уездном комитете КЛ(б) Латвии организованы парткабинет и библиотека.

В читальном зале парткабинета парторг Лигатяеской волости Анна Росманис и парторг Катлакалнской волости Янис Дудумс— за изучением произведений Ленина.Фото Д. Чернова.ФотохроникщЛ’АСС.

Больше внимания 
воспроизводству коняВез коня немыслимо развитие артельного хозяйства. Забота о коне, о воспроизводстве и сохранении конскою поголовья— неот'ем- лемая часть работы правлений колхозов.Июнь— решающий месяц конской случной кампании. Правильным проведением ее обеспечивается успех воспроизводства коня в колхозе.В колхозе „Искра“ , Ссргинско- го сельсовета, организован и работает пункт искусственного обсеменения. Оя должен обслужить 150 конематок колхозов Сергнн- ского и Макарьспского сельсоветов.Сейчас план по искусственному обсеменению пунктом выполнен еще только на половину. Это результат того, что некоторые руководители колхозов этих сельсоветов делу воспроизводства конского поголовья нс придают должного внимания п пе занимаются разведением конского молодняка.

В колхозе „Ударник“ , Сергин- екого сельсовета, из 8 конематок еще ни одна не обсеменена. Правление колхоза имени Молотова из 4-х конематок на пункт направляло только двух, а одну случило с жеребцом местной породы.Такое же иесерьезиое отношение к воспроизводству конского поголовья проявляют и правления колхозов имени Калинина и „Труженик“ , Сергинского сельсовета, „Новая жизнь“  и '„Вазовский кустарь“ , Макарьсвског* сельсовета.Исполкомам Макарьевского ■ Сергинского сельсоветов и райзо необходимо принять энергичные меры к тому, чтобы каждый колхоз полностью выполнил ялам искусственного о б с е меие- нпя конематок и обеспечивал дальнейший рост конского поголовья, крайне необходимого каждому колхозу. Д . ИВАНОВ.
Чистота и порядокВ чистом и культурном виде содержится Каменская дом-лавка, Крссаовольского сельпо. Чистота и порядок везде и всюду— на полу, на прилавке, на полкад. Товары расположены строго по отделам, у каждого вида товара имеется специальный ярлычок, где указана стоимость данного товара. Несмотря на то. что в дом-лавке ежедневно бывают десятки посетителей, в помещении чисто и опрятно.Заведующая дом-лавкой тов. Зайцева каждую свободную мину

ту использует для приведения дем- лавки в культурный вид. Тов. Зайцева вежливо обращается с посетителями, в результате чего она и пользуется большим авторитетом среди колхозников.По примеру тов. Зайцевой дол» жен неустанно заботиться о чшето- те и порядке магазина каждыі продавец, каждый работнвк прі- лавка. Советский магазин долже* быть чистым и культурным.Б . ЧИСТЯКОВ.
Весенний сев закончили15 июни начнутся военно- физкультурные соревнования школьников на первенство областей, краев h автономных' республик.По неполным данным, посту

п и в ш ем  к 6 июня в ЦК М К С М  от 14 союзных респуб- 
лпк, во впутрпш колы іш м ю еіы

но-фнзкультурных соревнованиях приняли участие 3.12!) тысяч человек, в том числе по Грузинской ССР—142 тысячи человек, по Эстонской С С Р — около 18 тысяч, по Молдавской С С Р - 1 0 .5 0 0 , по Карело-Финской С С Р — около 8 .0 0 0  человек. __ _ _ _ _ _

В июне выйдут из печати книги— Вопросы ленинизма II .В . Сталина, «Две тактики социал-демократии в демократической революций» В .II . Ленина, «Наемный труд и каши тал» К. Маркса.Тираж книг, издаваемых в этом месяце,— около 200.000 экземпляров.
Научные беседы

С незапамятных времен люди, выращивая растения, отбирали на семена лучшие из них. Дикие растения' постепенно стали культурными. Но изменение это шло очень медленно— столетиями и тысячелетними. Поэтому люди привыкли верить в неизменность форм растения. Религия укрепляла эту веру, внушая верующим, что растения однажды «созданы богом, остаются неизменными навсегда и жизнь их — «величайшая тайпа».В 1859 году в Англин появилась книга Ч. Дарвина «Происхождение видов». В этой книге. Дарвин подробно объяснил, как в природе создаются и совершенствуются виды животных и растений. Он доказал, что все живые существа, растения образовались в- результате многовекового, постепенного развития (эволюции).Дарвин показал, что животные и растения способны изменяться иод

воздействием окружающей среды; изменения эти передаются потомству. Между живыми су* щсствами ведется борьба за место, свет, влагу, пищу. Выживают наиболее приспособленные, те, у кого благоприятные наследственные изменения. Таким образом в природе происходит естественный отбор, в результате которого н возникают новые виды животных, растений.На опыте выведения- улучшенных сортов растений и пород домашних животных в сельском хозяйстве Дарвин показал, как изменяется живые существа путем искусственного отбора.Учение Дарвина открыло новые пути совершенствования и переделки природы. На основе этого учения знаменитый американский естествоиспытатель Лютер Бербанк стал производит), опыты скрещивания и отбора растений. Он вывел таким путем тысячи новых видов

Rhie растения, в царской России трудился над преобразованием плодоводства замечательный творец новых растений Иван Владимирович Мичурин.Мичурина травили попы, притесняли царские чиновники, высмеивало науськиваемое духовенством городское мещанство.Тояъко после Великой Октябрьской социалистической революции смог великий русский ученый широко ' '  развернуть свою работу для блага родины.Развивая учение Дарвина, он создал новые формы, новые сорта растений. II. В . Мичурин вывел сотни морозоустойчивых сортов плодовоягодных растений с качествами южных плодов. Он далеко продвинул плодоводство на север и на восток.Продолжая дело Мичурина, выдающийся советский ученый академик I .  Д. Лысенко разра-

Как люди переделывают природуI растений.

На-днях успешно закончил весенний сев Калининский колхоз, Хуторского сельсовета. Посев льна произведен на площади 21 га. Весенний сев произведен в строгой соответствии с агротехникой.Хорошие образцы на весеннем севе показали колхозники второй бригады. Такие колхозники, какботал широко теперь известную теорию стадийного развития растений. Он доказал, что от появления всходов и до созревания растения проходят несколько определенных качественно' различных этапов, стадий развития. Для того, чтобы растение могло пройти ту или иную стадию развития, необходимы определенные внешние условия (температура, влажность, освещение и т. д.).Так, например, озимые пшеницы не дают урожая при весеннем посеве-нотому, что. для прохождения первой стадии их развития (стадии яровизации) необходим довольно длительный период низких температур.Если ж е семена озимой пшеницы слегка прорастить, выдержать при низкой температуре. 3 0 — 40 дней, а затем высеять, то озимая пшеница даст-урожай и при весеннем посеве.Дальнейшие работы Лысенко показали, что не только озимые, по и яровые цшенины ускоряют свое развитие н повышают урожайность, если их посеять предварительно слегка пророщенными н выдержанными при низких температурах (яровизп-

Березнн В: М ., Смирнов ІГ. Д . я другие на всех работах нормы выполняли на 225 и больше процентов.На всех работах было широкв развернуто социалистическое соревнование. А. ЗАЙЦЕВ.рованвымп семенами).Яровизация яровых зерновых культур дает теперь ежегодно миллионы пудов прибавки к урожаю социалистических полей.На основе теории стадийного развития академик Лисенко нашел способ, предупреждающий вырождение картофеля на юге. Он разработал метод летних посадок картофеля. Летние посадки вводятся теперь пе только па юге, но дают большое увеличение урожая, например, и в Московской области. За это открытие. Т . Д. Лысенко присуждена Сталинская премия.Тысячи советских ученых и колхозинков-опитннков работают над переделкой природы, приумножая богатства и славу нашей великой родины.«Мы нс можем ждать милостей от природы; — говорил II. В. Мичурин, — взять их у нее— паша задача». С помощью науки люди сами переделывают природу, творят новые виды растений. Своими замечательными делами они опровергают религиозные сказки.А. МОЛОДЧИКОВ.
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По Советской 
Стране

Начался призы в 
в ш колы  Ф ЗО5 июня начался призыв молодежи в школы Фабрично-Заводского обучения.Призывные комиссии получают тысячи заявлений от добровольцев. Александр П угач из села Александровки, Долинского ■'-района. Кировоградской области, пишет:« Я вас очень прошу пе отказать мне и дать возможность пойти в ряды рабочих-стаханов- цев, стать действительным борцом за нашу любимую родину. Родители мон тоже желают, чтобы я пошел учиться в школу Ф ЗО».Более 300 юношей подали заявления в Каунасскую комиссию о зачислении в школы. 200 таких же заявлений поступило в Вильнюсскую комиссию. Всего в школы Литовской ССР будет принято В .900 человек городской н сельской Молодежи.Сотни юношей подали заявления о добровольном зачислении их в школы ФЗО Горьковской . области. Всего здесь будет призвано 4 .5 0 0  человек.Школы укомплектовываются квалифицированными мастерами и другими работниками. Для учащихся подготовлены общежития и столовые.

З А  Р У Б Е Ж О М
(Из сообщений ТАСС)

Война в Европе и Африке
(Дневник военных действий за б июня).На англо;гернавоком фронте в ! чает германская сводка, германо- течение последних суток не проиехо- j итальянская артиллерия обстреляла

Ультрафиолетовые лучи в пищевой промышленностиВ лаборатории Всесоюзного научно-исследовательского институ- та мясной промышленности произведены интересные опыты облучения ультрафиолетовыми лучами различных пищевых продуктов. Сорванный зеленый помидор под воздействием лучей в несколько минут становится сочным и красным .На московском мясокомбинате имени Микояна создается специальный цех, где мясные продукты будут предварительно обрабатываться ультрафиолетовыми лучами. Под их воздействием мясо остается сведши в продолжении двух недель. (ТАСС).
200 тысяч 

часов-ходиковУправление промкооперации при Совнаркоме РСФСР организует в артелях сборку часов-ходиков. Они будут собираться из механизмов и деталей, изготовляемым вторым часовым заводом наркомата общего машиностроения.Всего промкооперация РСФСР выпустит в этом году около 200.000 ходиков. (ТАСС).

дило значительных военных операций. Как сообщается в сводке германского командования, в ночь на 6 июня германские бомбардировщики потопили около восточного побережья Шотландии три английских торговых парохода и нанесли повреждения четырем другим торговым судам.
В бассейне Средиземного моря активно действовала авиация воюющих сторон. Итальянские самолеты, отмечается в сводке итальянского командования, бомбардировали Гибралтар и аэродромы на острове Мальта. Английские бомбардировщики совершили налет на птальянекий остров Родос.В Северной Африке, как отмо-

оатарен, склады водохранилища около Соллума англичане предприняли местную атаку. но были отбиты. Нтальянскпе самолеты бомбардировали укрепления Тобрука. Германские бомбардировщики совершили налет на Александрию (Египет). Агентство Рейтер передает, что в городе насчитывается около 150 убитых и свыше 200 раненых. Английская авиация подвергла бомбардировке ливийские порты Бенгази и Дерну.В Абиссинии английская артиллерия. обстреляла итальянские позиции вдоль реки Омо (область Галла-Сидамо). Английская авиация продолжала совершать палеты на некоторые позиции, еще оетавтпис ся в руках итальянцев.

С ообщ ени е а н гл и й с к о го  
м о р с к о г о  м и н и с те р с тв аКак передает агентство Рейтер, в сообщении английского министерства указывается, что после потоп- Ооеприпасов и ( ления германского линкора „Бис- юло Гобрука. < ! марк“ английские военные корабли уничтожили три грузовых судна и один вооруженный тральщик противника. Эти суда, говорится в сообщении,. несомненно, снабжали „Бисмарк“ и другие германские корабли, действующие против английских торговых пароходов.

Рузвельт подписал законопроект 
о реквизиции иностранных судов, 

находящихся в портах СШ АРузвельт подписал законопроект, ] По сообщению агентства Аосошиэй- предоставляющий президенту право Ітед Пресс, под действие этого реквизиции, покупки? и найма закона подпадает около 80 пност- иностранных торговых судов, на- ранных торговых судов, в том ходящихся в портах СШ А, на числе 35 датских, 25 итальян- Филлипинах и в зоне Панамского ских, 14 французских, 2 герман- канала. Рузвельт немедленно ских ч так далее. В числе фраи- предложил правительственной мор- цузских судов находится крупней- екой комиссии приступить к про- ший трансатлантический пасоа- ведению в жизнь этого закона, жирский пароход „Нормандия“ .
Коммюнике румынских властей 

о массовом убое скота в РумынииРумынские газеты опубликовали официальное сообщение, в котором говорится, что как установлено министерством внутренних дел. в стране тайно зарезано 13.000 голов крупного рогатого скота. Виновные в атом будут строго наказаны.

Сообщение предупреждает также, что если население попрожнему будет проявлять непонимание распоряжений правительства о борьбе со спекуляцией, то „генерал Антонеску введет смертную казнь для тех, кто укрывает и тайно продает товары, повышая при этом цены“ .Краткие сообщения• *  Английский министр здравоохранения Браун сообщил, что в нескольких лондонских районах, насчитывавших в 1938 году272.000 жителей, в 1941 году проживает лишь 1 6 2 .0 0 0 . В 1939 году в этих районах насчитывалось 4 9 .0 0 0  домов. В настоящее время 3 .4 23 домаполностью разрушены, 24 .242 дома пострадали, но могут бытьотремонтированы.• •  В одной из тюрем на острове Уайт (Англия) произошли беспорядки, иызванные тем, что заключенные получали скверную пищу. Положение стало настолько угрожающим, что тюремные власти вызвали на помощь войска.

С у д  и ад  о р га н и з а т о р а м и  
л е ги о н е р с к о го  в о с с та н и и  

в Рум ы н и и5 июня начался закрытый процесс над бывшими вожаками легионерского движения— Хориа Сима, Ясинским и другими. К суду привлечено 20 руководителей Железной Гвардии, причем 10 из них, находящихся за границей или не явившихся по вызову прокуратуры, судятся заочно.

Н а  В се со ю з н о й  
с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о й  

в ы с т а в к еДесятки экскурсий посетили 6 июня павильоны Казахской, Армянской и Киргизской союзных республик. Колхозники Красногвардейского района Р ек стовской области подробно расспрашивали экскурсовода об опыте колхоза -Труд Нантского района Киргизии. В этом колхозе применяют два полива п за два укоса в лето убирают по 49 ,5 центнера сена с каждого гектара посевов люцерны. Хорошо поставлено здесь и семеноводство. 50 гектаров люцерны ежегодно убирается на семена. Б прошлом году артель заготовила 7 .000 тонн силосных кормов. Успеш ная борьба за кормовую базу позволила колхозу резко увеличить поголовье своего стада : на пяти фермах колхоза насчитывается 2 .0 68 головы скота. Доход колхоза в прошлом году достиг почти полутора миллионов рублей.

А н гл и й с к и й  военны й 
к о р а б л ь  з а д е р ж а л  

ф р а н ц у з с к и й  п а р о х о дПо сообщению Агентства Ассо- шиэЁтед Пресс, английский поенный корабль задержал в Атлантическом океане французский пароход. Дальнейшая судьба парохода неизвестна.
А р е с т  б ы в ш его 

н а ч а л ь н и к а  ге н е р а л ь н о го  
ш та б а  е ги п е т с к о й  арм ииАгентство Рейтер сообщает, что в Каире арестован бывший начальник генерального штаба египет свой армии Азиз Эль Мыхри-пата вместе со своими двумя спутниками. Как передает агентство Ас- еошиэйтед Пресс, попеки Азиз Эль Мыхри-пати велись с 16 мая, когда он пытался на самолете улететь из Египта в Сирию, захватив с собою важные секретные документы.

Полностью сохранить 
яровые посевыВ ряде колхозов всходы яровых1посевов на пониженных участках, не°бходимо на участках с излиш- начинают желтеть. Это об ясна стоя ' ней влагой тем, что в почве (особенно на ' борозды на суглинках и подзолах) имеется излишек влага. Все свободное пространство в почве занята водой, растению становится нечем дышать. Кроме того, жизнь микроорганизмов, по указанным выше причинам п в результате низкой температуры, в почве приостановилась. Все это вместе взятое приостановило жизнь растений; всходи начинают желтеть и гибнуть.Чтобы сохранить растения от гибели, необходимо избавиться, от излишней влаги в почве. Для этого

пропахивать плугом глубину пахотного слоя вдоль склонов. Расстояние между бороздами надо делать 4— 5 метров. Таким путем можно избавиться от излишней влаги и сохранить посевы.Руководителям колхозов необходимо срочно проверить все участки и где нужно наехать борозды.И . ПАНФИЛОВ, - гласный агроном райзо.

Ветфельдшер или 
сторож?Плохо работает Белыгаевскнй ветеринарный пункт. Помощи животным в нужное время на пункте не получишь, несмотря на то, что здесь постоянно бывает фельдшер Пшенпцын.Происходит это по той причине, что другой ветеринарный фельдшер—Русов, часто выезжая в колхозы и соседние сельсоветы, запирает на пункте все медикаменты н инструмент, оставляя Пшеннцыиа как бы сторожем.Когда колхозники нривозят на пункт животных и если там Русо- ва не бывает, им по нескольку часов иногда прніодится ждать его возвращения, так как Пшеницын без медикаментов н инструментов ничего предпринять не может. Неслучайно поэтому в Беяышсве уже- есть случаи падежа скота.Исполкому Белышевского сельсовета и райзо необходимо принять моры к тому, чтобы фельдшерский нунгаг работал бесперебойно, чтобы встпомощь заболевшему скоту могли оказать в любое время.А . ВИНОГРАДОВ.

По следам писемНа неопубликованную заметку о потраве посевов в колхозе „Трудовик“ исполком Скулябихинекого сельсовета сообщил редакции, что со стороны правления колхоза приняты меры. Все изгороди во- круг полей исправлены.__ _ _ _ _ _ _ _ _ _Ответственный редактор
А. Н. Ш УСТИ Н .Г О Р К О М У  ТРЕБУЮТСЯ 

П А С Т У Х И(мужчины п женщины) для пастьбы городского скота. Оплата по соглашению.ГОРКОМХОЗ.ПРОДАЕТСЯ ДОМ в городе Ветлуге на улице Урицкого, дом .V) 59.
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